

LES CARNETS DE JULIE DANS LE MARAIS AUDOMAROIS

Julie Andrieu découvre le marais, Jean-Pierre Coffe lui sert de guide



Dégustation d'une tarte aux fraises de Samer sur une île à Nieurlet.

Vous connaissez certainement les Carnets de Julie, cette émission culinaire diffusée sur France 3 les samedis après-midi. Depuis 2012, l'animatrice, Julie Andrieu parcourt la France au volant de son cabriolet rouge, découvre et nous fait découvrir des régions, leur patrimoine, leurs traditions, leur culture, leur histoire, souvent à travers une recette ancestrale. Cette fois, mardi 22 et mercredi 23 juillet, c'est dans le marais audomarois qu'elle a griffonné ses carnets le temps de tourner l'une de ses émissions.

Deux journées d'un tournage

plutôt périlleux puisque pour vraiment apprécier le marais, en découvrir toutes les subtilités, il faut absolument se déplacer sur l'eau. Les membres du GLHP ont donc mobilisé plusieurs bacoves, l'embarcation traditionnelle. Un tour de force puisque pour les besoins du tournage, il a fallu accoler trois de ces larges bateaux sur lesquels on est venu poser des tables de banquet. Cet ensemble de 6 mètres de large a été conduit par un maître en la matière, Alain Delrue, membre du GLHP: "pour la préparation et le tournage, ça nous a pris trois jours pleins... On

l'a fait pour le marais", souligne Sylvain Dewalle, président du GLHP.

Il fallait également un cuisinier averti pour proposer à l'animatrice une recette typique, qui mette en valeur un produit du terroir. "Ça s'est fait très rapidement et nous n'avions personne de disponible. J'ai soumis à la production l'idée d'inviter Jean-Pierre Coffe. Sur le coup, ils ne pensaient pas que Jean-Pierre accepterait. Finalement il est venu et s'est mis aux fourneaux", raconte Luc Barbier du Parc naturel des caps et marais d'Opale.



La table du banquet a été dressée sur trois bacoves.

Jean-Pierre Coffe est tombé amoureux du marais depuis qu'il l'a découvert il y a une dizaine d'années. Les produits maraîchers du secteur, il les connaît et les apprécie. C'est dans la cuisine de Luc Barbier que les deux vedettes du petit écran se sont livrées à la confection d'un gâteau au chou-fleur pour Jean-Pierre Coffe, et d'une pizza à la farine de chou-fleur pour Julie Andrieu. Deux plats qui ont été dégustés sur les trois bacove au beau milieu du marais. "Je ne connaissais pas du tout cet endroit. C'est magnifique et apaisant", déclare Ju-

lie. Jean-Pierre est lui plus loquace et ne tarit pas d'éloges sur le marais, ses habitants et "tous ces gens qui vous font partager leurs passions. Si chacun faisait la même chose le monde irait beaucoup mieux".

L'émission a la particularité de se clôturer par un repas. Cette fois c'est un pique-nique à Nieurlet, sur l'île de Pascal Grave du Marais Flamand, qui a permis à l'animatrice de s'entourer des personnes qu'elle a rencontrées et qui l'ont marquées durant son séjour. L'occasion surtout de déguster une tarte aux fraises de Samer

de plus d'un mètre de diamètre. Car Julie ne s'est pas contentée du marais audomarois, elle a aussi découvert les célèbres berlingots de Berck-sur-Mer ou encore le fameux lapin de Montreuil-sur-Mer.

Pour découvrir l'émission, il faudra attendre quelques mois. Elle est programmée sur France 3 dans sa formule grand format le **lundi 20 octobre**.

F. Berteloot